

令和5年度 学校自己評価アンケート 保護者自由記述(主な回答)

(○→肯定的な意見、●→改善点等の意見)

項目	保護者の意見	
指導 支援内容	○	担任の先生には、本当に毎日よく見て頂き、著しい成長を日々感じられ、うれしく思っております。
	○	いつも連絡帳等で細かく様子を伝えて頂き、保護者、家族へも暖かいメッセージを頂いています。。本当に有難く、嬉しく、家族も本人も楽しく通えています。
	○	学校の先生には、私より子供のことを考えた取り組みをしていただいているので、感謝しかありません。
	○	いつもよく見てくださってありがとうございます。
	○	西支援学校は、いい学校だと思う。家庭が各々で力をつけていけばもっといい学校になったと思う。
	●	今後も生徒の特性、体調を考慮した教室配置を希望します。
	●	保護者に情報が伝わってくるものと全く伝わってこないものがある。学習教材などは何を使って教えてくださっているのか、懇談の時間だけでは、なかなか分からないことも多い。連絡帳はいろんな担任の先生が書いてくださっているが、誰の字なのか分からないので、誰に尋ねていいのか分からない。印鑑でいいので押してほしい。
	●	「児童生徒の個々の実態把握と適切な目標の設定」「指導の工夫」「学部間や学年間での指導状況の引継ぎ」「教職員研修の充実と指導場面での活用」などの質問は、先生によってクオリティが異なるというのが正直な気持ちです。
	●	「人権教育の充実と尊重した関り」「健康や安全に関する指導の充実」については、評価が難しいです。「医療や福祉等の関係機関との積極的な連携」は、どう連携しているのか分かりづらいです。「開かれた学校」については、外部への情報発信も分かりづらいです。
	●	いつもお世話になっております。生徒の行動について、先生が感情的になって接することのないように、平常心を保った状態での対応を切にお願いします。問題が起こった際に、起こったことを報告するのではなく、どう対処したのかも報告してほしいと思います。よろしく願いいたします。
●	一部の教師が障害のある子どもの教育についての知識がないようで、不快な話を周囲から聞きます。親としては、支援学校の先生は、障害の子どもに対しての知識が普通学校の先生より高いということで、安心して学校へ行かせているので、子どもが不安になるようなことがないように教師の対応はしっかりとしてほしいです。	
回答	指導・支援については、どの教職員も児童生徒の自立と社会参加に向けて日々、一生懸命取り組んでいるところです。保護者の方からご指摘いただいた点につきましては、全教職員で共通理解を図り、さらによりよい指導・支援ができるように改善に努めてまいります。	
施設設備 駐車場	●	お手洗いをお借りした時に、ニオイが気になりました。
	●	立地的に、また土地の問題もあると思うのですが、駐車スペースが安全か?といえば不安が残ると思います。先生方が最大限、気を配ってくださっているのはいつもありがたいです。
回答	・トイレについては、定期的に専門業者によるトイレ清掃を実施することで改善を図ってまいります。 ・駐車場については、本校の事情とはいえ、日頃よりご不便をおかけしています。できる限り安全かつスムーズに駐車していただけるように努めてまいりますので、引き続きご協力をよろしくお願い致します。	

行事	●	運動会の時期ですが、まだクラスに慣れていない5月は早すぎるのでは、と思いました。気温の問題でしたら10月の涼しくなってからでも良いのではと思いました。
	●	訪問の運動会は、体育館ですするのに雨が降ったら全体と一緒に延期するのは困ります。ただでさえ、医療ケアが必要な子供は体調管理が難しく、仕事を休むことも多いです。そんなに休みも取れません。運動会を別でするのに、日にちを揃える理由を教えてください。
	●	午前中に学校行事が多すぎて参加しにくいです。
	●	参観日や行事、引き渡し訓練など、午前または午後のいずれかにおさまるように実施していただけると仕事の調整がつきやすいです。(参観日後、時間を空けて午後に引き渡し訓練となると一日休みが必要になるので…)
	●	なかなか難しいとは思いますが、校外学習が増えたらうれしいです。
	回答	行事については、毎年、それぞれの内容にふさわしい季節や時間、他の行事とのバランス等を考慮しながら日程を組んでいます。そのため、保護者の皆様のご希望に添えないこともあるかと思いますが、今後検討を重ね、できるかぎり改善を図ってまいります。何卒ご理解とご協力をお願いします。授業参観につきましては、参観日の他に、学期に一度、参観週間を設定しておりますので、都合の良い時間帯に参観いただけたらと思います。
進路	○	進路に関してとても熱心に取り組んでくださっていて、この学校に来られてよかったと感じています。
	●	生徒個々の特性を踏まえた進路先について、保護者への情報提供と共有が十分でないように感じます。進路先については、生徒・保護者主体で選択すべきであることは承知していますが、具体的な情報が得られていない状況で、生徒個人に合った進路先を選択することは保護者であっても難しいと思います。学校、家庭、療育、その他、おかれた場所によって、対応の異なる子どもたちもおります。保護者の相談に今少し柔軟に応じて頂けますようお願いいたします。
	回答	進路先に関する情報提供については、進路だよりや進路懇談等で情報提供やご説明を行ってまいりましたが、不十分な点もあったと思います。今後は、進路だよりに「各事業所のサービス内容」や「卒業後の進路選択についての情報」等を掲載し、情報内容の充実を図ってまいりたいと考えています。進路のことで、ご心配やご不安なことがございましたら遠慮なく担任にお伝えください。
電話対応	●	電話の際に、配慮に欠けたことを言われる先生がおられたので、丁寧な説明をされた方がよいと思いました
	回答	不適切な電話対応については、申し訳ありませんでした。全教職員に周知徹底を図り、丁寧な対応ができるように心がけてまいります。
関係機関との連携	●	場所や場面によって見せる顔が全然違ったり思わぬ発見やヒントがあったりするので、放デイ等、他機関と情報共有する機会が無理のない範囲で定期的にあってもいいように思いました。
	回答	関係機関との連携は大切であると考えておりますので、必要に応じて関係機関との情報共有の場を設定し、連携に努めてまいりたいと思います。